

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny—6—entresuelo, y en la librería de Guasp.

Precio: 4 REALES al mes en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 4 y 8'15 m., 2'45 t.; los miércoles 5 t. para La Puebla. Id. de Manacor para Palma y La Puebla, 3'45 mixto y 8'30 m., 5'30 t.
Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto y 9 m., 6 t., y los jueves á las 11'30 m.
Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 mixto y 9 m., 3'30 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Pio V papa, ascendió al solio pontificio en 1566. A sus virtudes unió un celo singular por la exaltacion de la fe católica, convocando á los príncipes cristianos contra las fuerzas formidables del emperador de los Turcos, que intentaba por tierra y por mar aniquilar la religion del crucificado. Consumó su gloriosa carrera en 1.º de este mes del año 1572.

La Conversion de San Agustin. Desde el momento de su conversion llegó este santo á ser un maestro de la doctrina verdadera, una antorcha brillante en los Concilios, una luz copiosa para todos los sabios, y un ejemplo de santidad heroica para todos los fieles.

CULTOS.—*Mañana miércoles.*—En Santa Clara, se dará principio á las Cuarenta Horas en obsequio de la Ascencion de Nuestro Señor Jesucristo, siendo la exposicion á las ocho y media, á las nueve y media nona y misa mayor. Por la tarde á las siete el ejercicio del mes de Mayo y la reserva.

En las Teresas, habrá fiesta en honra de San Angelo Carmelita, cantándose á las diez la misa mayor con música y sermon que dirá el P. Juan Angelo Torrents.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Eulalia, á la Virgen de la Piedad.

GACETILLA LOCAL.

Dice un periódico de la Corte que los tahoneros de aquella capital, imitando á los de provincias, han acordado rebajar el precio del pan, en vista de haber bajado el trigo 10 reales por fanega.

En Valencia sabemos que la harina ha hecho tambien una baja de 8 rs. por quintal.

Pero en Mallorca, á pesar de las abundantes lluvias que han caido y de la baratura con que puede importarse la harina, el precio del pan no ha variado, el trigo sigue vendiéndose á precios elevadísimos, y el agio que de aquí resulta es en perjuicio de todos pero especialmente de las clases trabajadoras que, ademas de sufrir los terribles defectos de una espantosa crisis industrial, se ve obligada á pagar á un precio fabuloso el primero y más indispensable artículo de la vida.

Creemos que el asunto merece llamar la atencion de

nuestras autoridades, las cuales prestarían un importante servicio al público si consiguieran poner un correctivo á estos abusos.

Lo mismo que del pan puede decirse del vino, que, habiendo hecho una rebaja de 5 reales por cuartin, sigue vendiéndose en la taberna caro y malo.

La feria que se celebró el domingo pasado en el pueblo de Sineu fué en extremo concurrida, y merced á las halagüeñas esperanzas que tienen los labradores de una abundante cosecha se hicieron muchas transacciones.

Empieza á cundir la alarma entre la clase menesterosa con motivo de la disposicion adoptada por nuestro Ayuntamiento sobre la prestacion personal de jornales en los caminos vecinales, cuyas papeletas de aviso ya han empezado á repartirse.

Hemos visto una de las preciosas medallas acuñadas para conmemorar el milenario de Monserrat.

En el anverso muestra la imagen de la Virgen con esta inscripcion *Santa María—Ora pro nobis*; y en el reverso el escudo del Monasterio con esta otra: † *Pro. Commemorat. Mill. Invent. Mirif. Imag. V. M. Mont-Serrat. VIII. Kal. Maii. An. MDCCLXXX.*

Desgraciadamente parece que se ha confirmado la noticia que ha corrido estos dias con insistencia, sobre el naufragio de la polacra *Elvira* de esta matrícula. Aunque no se conocen todavía los pormenores, sábese que perecieron cinco tripulantes, ignorándose la suerte que ha cabido á los demas.

El cargamento del buque pudo ser salvado.

Dice el *El Bien Público* de Mahon:

«Las lluvias continúan sin interrupcion y los labradores de esta isla quejense con razon, pues á más de hallarse todos los campos inundados en muchos puntos se considera perdida la recoleccion de patatas y de algunos otros frutos, pues muchísimos años hacia que en el mes de Abril no habia durado tanto aquella, siendo muchos los momentos que es torrencial.»



Ayer por la mañana falleció la simpática señorita doña María Antonia Conrado y Contestí, hija de los señores Marqueses de la Fuen-Santa.

Acompañamos á su desconsolada familia en el justo dolor que les ha causado tan sensible pérdida, y rogamos por el eterno descanso del alma de la finada.

Tambien falleció ayer por la tarde víctima de una larga y penosísima enfermedad que sufrió con admirable resignacion, el jóven médico D. Roque Salgado.

¡Conceda á su alma el premio de los justos y á su familia el consuelo que necesita!

Un vecino de la calle de San Miguel, fué ayer tarde atacado de un accidente en la plaza de Santa Eulalia. Despues de haberle administrado el santo sacramento de la Extrema-Uncion, fué trasladado á su casa en donde murió á los pocos momentos.

Segun parece el infeliz era casado y deja en la orfandad á varios hijos. ¡Dios le haya acogido en su seno!

En el pueblo de Santa María, estos últimos días se han verificado algunos robos, aunque de poca consideracion. El autor de estas raterías fué habido en esta capital y puesto á disposicion de la autoridad competente.

El número de reses degolladas en el Matadero de esta ciudad en el dia de ayer es el siguiente:

Vacas, 7.—Terneras, 1.—Ovejas, 11.—Carneros, 2.—Borregos, 1.—Corderos, 73.—Cabritos, 3.—Total, 98.

SECCION EXTRANJERA.

Discurso de su santidad.

Aunque lo hemos publicado en extracto, vamos á transcribirlo íntegro, tal como nos lo envia nuestro activo corresponsal de Roma.

Dice así:

«Se ha repetido estos dias una frase que pronunciamos poco há, recibiendo á vuestros ilustres compatriotas, y esta frase héla aquí: «Amamos á Francia.» Sí; la amamos, y expresamos con ternura ese sentimiento afectuoso delante de los peregrinos que rodean nuestro trono pontificio, porque reconocemos que nuestra nacion tiene especiales derechos á nuestro amor. Sinceramente carólica en la mayor parte de sus hijos, fiel á la Iglesia, devota al sucesor de San Pedro, Francia no cesa de desplegar una admirable actividad para propagar todo lo bueno y provechoso para las alma, todo lo que puede procurar la gloria de Dios. Y á la vez es generosa y no se detiene delante de ningun sacrificio.

Nos regocijamos, pues de veros aquí, queridísimos hijos, y os damos gracias por los sentimientos que acabais de expresarnos. Las reiteradas demostraciones de vuestra piedad, de vuestra fe, de vuestro valor, llenan nuestro corazon de dulcísimo consuelo; y hoy experimentamos más que nunca la necesidad de ese consuelo;

porque ¿cómo no ha de entristecernos profundamente cuanto ocurre en Europa, en todos los países en detrimento de la religion, y no hemos de gemir al ver la lucha emprendida contra la Iglesia en casi todos los países?

Respecto á vuestra patria, no dejamos de sentir inquietud; y en tales pruebas nuestra alma se llena de amargura y de dolor, y volviendo los ojos al Cielo, rogamos á Dios que se digne, en su misericordia, de apaciguar la tempestad.

Pero, entre tanto que la lucha dure, no faltaremos á nuestro deber con el favor de Dios.

Ejerceremos sobre la sociedad la divina mision que nos está confiada, y sin debilidad ni desfallecer nunca, como la han ejercido los que nos han precedido en este trono pontificio, defenderemos los derechos y los intereses de la religion, que son á la vez los intereses de los pueblos.

¿Y acaso se piensa sériamente que las trabas puestas en todas partes á la libre accion de la Iglesia contribuyan á asegurar el orden y la pública tranquilidad? Respecto á vosotros, queridos hijos, abrid los anales de Francia y vereis que las épocas en que Francia hacía brillar en su alrededor los resplandores de su gloria en que daba tambien á sus hijos la paz interior, son precisamente aquellas en que la influencia de la Iglesia podia ejercerse con mayor libertad. Instruidos por el recuerdo del pasado, por los peligros del presente, y tambien por las enseñanzas de la fe, fortaleced cada vez más vuestra adhesion á la Iglesia y á esta Sede Apostólica, que es, como acabais de decirlo, la antorcha de la verdad y el arca de salvacion. Amadla siempre; seguid con obediencia y fidelidad sus enseñanzas y sus leyes. De este modo atraereis las bendiciones celestiales sobre vosotros y sobre vuestra patria, y apresurareis la llegada de dias ménos tristes. Recibid, como prenda de ellas, la bendicion apostólica que concedemos, desde el fondo de nuestro corazon, á vuestro ilustre episcopado, al clero frances, tan fiel, á todos los presentes y á toda Francia.

Benedicto, etc

Hé aquí un hecho que refiere *El Pall Mall Gazette*, y que prueba la osadía de los nihilistas:

«Cuando el general Gourko era gobernador de San Petersburgo, tenia libre entrada en la habitaciones del emperador. Un dia el centinela, notando algo extraño en el que se anunciaba como le general Gourko, á quien no conocia, el detuvo diciendo que haria advertir al emperador la visita.

El general quiso pasar á todo trance; pero viendo que el centinela resistía, consintió en ser anunciado. Noticioso el emperador de lo que pasaba, se aproximó al telégrafo que tenia dentro del Palacio y por medio del cual se comunicaba con la residencia del general Gourko.

—¿Dónde está el general? preguntó.

—En su casa, le contestaron.

—Albania 25.—La Liga albanesa se ha apoderado de Prestina y Prizrend y ha dirigido á Moukthar-Bajá la siguiente comunicacion:

«Europa ha convertido á Bulgaria en un Principado, ha dado á Austria Bosnia y Herzegovina, y mucho terreno á Servia y Montenegro, sin tener en cuenta que nosotros, los albaneses, no somos inmigrantes como los osmanlí, y sí tan aborígenes como los servios.

Que sepa, pues. Europa, que hay tres millones de albaneses resueltos á morir ó conquistar su autonomía, y que piden formar un Principado con un príncipe de alguna de las dinastías reinantes.»

Nos parece que Gortschakoff, cuando dijo al saber el triunfo de Gladstone: «Puedo retirarme; ya tengo quien cuide de los intereses de Rusia,» no dijo nada de más.

— Londres 27.—He aquí el parte oficial del general Stewart trasmitido desde el campamento del general Rosa, virey de las Indias, con fecha del 25:

«El 19 del corriente salió de Murhaki la division que yo mando y encontró fuerzas armadas compuestas de Audars, Larahis, Salmisnan, Kohis y otras tribus en número de 15,000 hombres de infantería y caballería.

Nos disponíamos á atacar las fuertes posiciones ocupadas por el enemigo á veintitres millas al Sud de Ghuzni, cuando un cuerpo de 3.000 hombres se precipitó sobre nuestras tropas, desplegándose al rededor de cada una de las alas de nuestra línea. El combate duró una hora, y terminó huyendo el enemigo en desorden. La necesidad de proteger los bagajes impidió á la caballería ir en persecucion de los fugitivos.

No obstante la division marchó hasta Nani, despues de la refriega, y anteayer 20, la vanguardia de la caballería entró en Ghuznia. Se encontraron en el campo de batalla más de mil cadáveres, calculándose en unas 2 mil las bajas. Por nuestra parte hemos tenido tan sólo 17 muertos y 115 heridos.»

Segun noticias más recientes de fecha del 26, las fuerzas puestas á las órdenes del coronel Jenkins, fueron atacadas ayer, cerca de Cabul, por 4,000 afghanos. El enemigo fué rechazado en toda la línea. Los afghanes dejaron cien muertos en el campo de batalla. Las pérdidas de los ingleses son de 6 muertos y de 26 heridos.

El general Stewart envió de Ghuzni por el heliografo la noticia de que desalojó y dispersó el 23 á un cuerpo de afghanes de 6 mil á 7 mil hombres, que ocupaban una fuerte posicion cerca de Ghuzni. Las pérdidas del enemigo se calculan en 100 hombres y las de los ingleses fueron poco importantes.

Este encuentro retardó un dia la marcha de Stewart que iba á reunirse con la division inglesa que avanzaba hacia Cabul.

— Segun la *Correspondencia política* los albaneses se han opuesto con las armas á la entrega de Gusinje. Telegrafian de Cetinje que habiendo avanzado el dia 27 las tropas montenegrinas hacia Tivoll fueron recibidas á tiros por algunas partidas de arnautas en el puente de Sam y se vieron obligadas á retirarse con pérdida de un muerto y ocho heridos.

La Puerta Ptomana ha mandado que 4000 hombres de tropas vayan á Scutari desde Alhani. En tanto se dispone á partir otras fuerzas turcas para la Albania.

— La circular en que el ministro de la Guerra ordena á los soldados y clases del ejército que retiren sus hijos

de las escuelas dirigidas por los Hermanos de la Doctrina cristiana para entregarlos á los maestros seculares de la confianza de Ferry, ha dado lugar á escenas conmovedoras en Dijon, segun cuentan de esta ciudad al *Moniteur*. Dejemos la palabra al corresponsal de la antigua corte de Corgoña:

«Uno de los niños suplicó á su padre que le permitiese permanecer al lado de los Hermanos. El honrado padre, valiente sargento cuya fortuna se reducía al modesto sueldo que cobra como retirado, no supo resistir á las lágrimas del niño.

Otro discípulo de los Hermanos es un huérfano que vive en compañía de su hermana, de alguna más edad. Ella le ha educado sin otro recurso que su trabajo. Hija de un antiguo militar, muerto en el campo de batalla, habia conseguido que su hermanito fuese admitido en la escuela de los Hermanos. Hoy se le ha privado del beneficio de la educacion gratuita. ¿Qué espera á esta interesante familia compuesta de dos niños? La miseria, el hambre. La hermana mayor, sin embargo, no ha vacilado. No sé si me engaño; pero veo aquí un verdadero heroísmo de la Guerra, que jamás ha conocido las estrecheces de la falta de dinero, ¿ha pensado en las consecuencias de la circular que ha dirigido?

Por supuesto; pero ¿para qué sirve el valor republicano, sino para estos casos?

— El *Mensajero del Gobierno* ha declarado completamente destituida de fundamento la noticia últimamente publicada por el *Goloss*, y que hemos reproducido, de una nueva emision de obligaciones de ferro-carriles consolidados al 5 por 100.

De Vladivostock telegrafian al *Nuevo Tiempo*, con fecha 28 de Abril, que, segun las noticias recibidas de Shanghai, se hacen en China grandes preparativos de guerra. Bandidos chinos han aparecido en Vladivostock, y han tenido lugar ataques á mano armada.

El estado de la salud de la emperatriz no ha cambiado sensiblemente. Del *Boletin oficial* resulta que el coma ha disminuido y la tos tambien, pero que, aunque tiene apetito la emperatriz, no se repone ni recobra fuerzas.

— Como el nuevo Gabinete búlgaro está formado exclusivamente de personas que piden la anexion inmediata de la Rumelia oriental, puede ser curioso recordar que todos sus individuos han sido educados en escuelas, universidades y academias rusas.

El movimiento albanes amenaza extenderse á Novi-Bazar, razon por lo cual en la frontera Norte han aumentado sus fuerzas los austriacos.

La Liga albanesa dice que reivindicó derechos inalienables de libertad y raza, y califica las pretensiones de montenegrinos, servios y griegos sobre el territorio albanes de injustificables aspiraciones de conquista, tiranía y opresion nacional. La Liga piensa enviar tres representantes á Gladstone, y espera que su ejemplo será imitado por los rumanos de los Balkanes y los turcos de la Tesalia.

— Se han recibido en Lisboa la noticia de que los chinos bloquean á Macao y se han apoderado de diez y siete buques que se dirigian á aquel puerto.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 3.

De Valencia vapor Jaime II, de 289 ton., pat. don Benito Pomar, con 21 mar., 23 pas. balija y efectos.

De Cette pailebot Frances, de 58 ton., cap. Mr. Rosas; con 5 mar. y pipas vacías.

De Barcelona pailebot Dolores, de 88 ton., pat. Antonio Salleras, con 8 mar. y efectos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Dia 3.

Para Mahon vapor Menorca, de 190 ton., cap. don José Pons, con 19 mar., 10 pas., balija y efectos.

Para Ibiza laud Virgen del Cármen, de 3 ton., patron Pedro Homar, con 4 mar. y enseres de pesca.

Para Argel laud Buena Ventura, de 42 ton., patron Jaime Rebasá, con 6 mar., tinajas y efectos.

ADMINISTRACION ECONOMICA

DE LAS BALEARES.

Quedan dadas las órdenes oportunas para que en el día de mañana se satisfaga la mensualidad de Abril último á las clases pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes sobre las Cajas del Tesoro de estas Islas.

Lo que se publica en el Boletín Oficial y periódicos de la localidad para que llegue á conocimiento de los interesados. Palma 3 de Mayo de 1880.—El Jefe económico, Francisco Coronado.

Interesante.—En el establecimiento de paños y novedades de Juan Montaner, situado en la calle del Sindicato números 2 y 4, además de los grandes surtidos perteneciente al ramo de pañerías y novedades para caballero, se ha recibido directamente de Paris una abundante y rica colección de merinos, casimires, tibete, y támises en todos anchos, que atendiendo á su esmeradísima fabricación y garantida solidez en el negro los hace muy recomendables.

En géneros propios para el culto divino, como son damascos de seda en todos colores, raso carmesí, espelines, lanas, tisús y toda clase de telas preciosas bordadas al telar en oro y plata finos, se hallará una rica colección.

Especialidad en paños negros anchos para mantos.

Se garantiza la buena calidad de los artículos y se expenden con notable economía.

Sindicato 2 y 4.

Aviso.—Los que deseen adquirir solares para la construcción de edificios en *El Camp d'en Serralta*, situado entre el camino de Ronda y los de la Vileta y Son Rapiña, pueden verse con el propietario del terreno, Brondo núm. 14, ó con D. Pedro de A. Peña, Molineros número 12, de doce á una de la tarde, quienes les enterarán de las condiciones.

Al público.—Se desea vender un censo de 8 libras 13 sueldos. Informarán en la calle del Sindicato, número 24.

Novedad.—En la plaza de Cort núm. 4 acaba de abrirse al público palmesano una elegante tienda de D. Santiago Fernandez Soto y Compañía en la que se encontrará toda clase de géneros ya del Reino ya extranjeros de inmejorable calidad y á precios equitativos.

Á quien convenga.—En la casa número 2 de la calle de Lulio, contigua á la plaza de San Francisco, hay una cuadra para alquilar, que por su capacidad puede servir igualmente de almacén.

Venta.—Se desea vender una máquina de segar muy poco usada. En esta Administración darán razón de su dueño.



DON ROQUE SALGADO Y LOPEZ

licenciado en medicina y cirugía

HA FALLECIDO.

(Q. E. P. D.)

Su viuda, hijas, hermanos, padres políticos y demás parientes suplican á todos sus amigos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el miércoles 5 de los corrientes á las once de la mañana en la parroquial iglesia de S. Jaime.

No se invita particularmente.

Teatro Principal.—Funcion para hoy Mártes 4.—6.^a de abono de la 3.^a decena.—FAUST.

Entrada general 4 rs.—Al paraíso 3.—A las 8 $\frac{1}{4}$.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 3 á las 5 t.

(Recibido el 3 á las 8⁵⁹ n.)

En el Congreso el Sr. Velasco pide la rebaja del franqueo.

El ministro le contesta que es imposible por ahora.

Los Reyes han marchado á Aranjuez.

Créanse ocho batallones de depósito.

3 por 100 interior, 17'50.—Exterior, 18'60.—Bonos, 95'10.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4, 12'5 madrugada.

3 por 100 interior contado, 17'60.

Fin, 17'625.

Banco de España, 273'50.

Barcelona 4, 11'40 noche.

3 por 100 interior contado, 17'53 $\frac{3}{4}$.

Coloniales, 116'75.

Palma 4, á las 10 mañana.

3 por 100 interior contado, 17'52 $\frac{1}{4}$.